

Fecha: 13-06-2024
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general

Pág.: 4
 Cm2: 824,8
 VPE: \$ 1.983.699

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Título: **Evacuan a familias de Concepción y Talcahuano por intensidad de lluvias**

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diariodelsur.cl

Rebalse del río Andalién y remoción en masa de cerro David Fuentes obligaron el desalojo

Evacuan a familias de Concepción y Talcahuano por intensidad de lluvias

En ambas comunas se dispusieron establecimientos que funcionarán como albergues para las personas evacuadas, incluso con sus animales. En la capital penquista también se mantiene la vigilancia en las lagunas Lo Méndez y Tres Pascualas por desbordes.

Desde el martes el Sistema de Alerta de Emergencia (SAE) comenzó a notificar a los habitantes de Concepción por el desborde del río Andalién a causa del intenso sistema frontal que actualmente enfrenta el Biobío. Específicamente, se solicitó evacuar el sector Santa Rita y el sector Puente 1 de la Ruta N°48 entre Concepción y Florida.

El municipio de Concepción informó que, tras pedir al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) la activación de la alerta, durante ayer en el sector Puente 1 se evacuaron a 20 personas, de las cuales 4 eran menores de edad, quienes acudieron a casas de familiares. Además, se evacuaron 13 animales. Todos fueron rescatados mediante un bote zodiac, con apoyo de Bomberos, Carabineros y personal de emergencias de la municipalidad. Además del río Andalién, la vigilancia se concentra en algunas lagunas que han superado su capacidad.

A lo anterior se sumó la evacuación también durante la jornada de ayer en Talcahuano, donde se logró el desalojo de 10 personas, tres familias que estaban en riesgo por derrumbe de sus viviendas. "En horas de esta tarde se generó la alerta por una remoción en masa que terminó afectando al sector de Patricio Lynch hacia la ladera del cerro David Fuentes. En este contexto se activaron los equipos de emergencia y solicitamos a Senapred la activación del SAE, para poder alertar a las personas que tenían que evacuar de este lugar", contó el alcalde, Henry Campos.

MEDIDAS DE EMERGENCIA

El alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz, comunicó que "en reunión comunal que tuvimos pudimos informar que desde que comenzó este sistema frontal, las primeras horas de ayer (martes), tenemos 79 viviendas afectadas con agua que ingresó a sus casas y filtraciones en techos. Tenemos alrededor de 150 funcionarios municipales, y de empresas externas que nos colaboran, desplegados en terreno. Tenemos seis puntos donde el agua está a un alto nivel y que ha provocado la suspensión del tránsito. Hemos entregado más de 2 mil sacos de arena en hogares y seguiremos desplegados en la comuna. Tenemos tres casos de remoción en masa que se están viendo desde temprano".

Respecto a las evacuaciones, en la capital del Biobío se habilitó ayer un albergue en el Colegio



Entidades apoyaron la evacuación de vecinos y animales en el sector Puente 1 por desborde del Río Andalién.

Alertas SAE

La alerta SAE es una herramienta de gestión de emergencias que informa de situaciones de riesgo y da aviso de evacuación, a través de mensajes de texto.

Brasil, con la posibilidad de recibir a 36 personas, pero con la posibilidad de habilitar para otras 30 y llegar hasta las 100 personas. "El llamado es por favor abandonar las viviendas cuando se les pide, lo material se puede recuperar, no así una vida humana, por lo tanto a los vecinos de Puente 1 y Santa Rita que son en este momento los más afectados y que se les ha solicitado que salgan de sus viviendas les pedimos que lo ha-

gan", enfatizó Ortiz.

Por otro lado, en Talcahuano se anunció la disposición de albergues en distintos sectores de la comuna, en establecimientos educacionales. Estos permitirán además el refugio de familias junto a sus mascotas. Además han entregado más de 700 sacos de arena y se coordinará con familias afectadas la entrega de materiales. Por el derrumbe continuarán monitoreando coordinados con Carabineros, Bomberos y también con la Armada de Chile.

ESTADO LAGUNAS

Dos lagunas de Concepción se han visto rebalsadas por las lluvias de estos días. Según indicó el encargado de Emergencias del municipio, Ian Argo, la laguna Lo Méndez "no se ha salido, pero tiene un sector en que subió mucho

En horas de esta tarde se generó la alerta por una remoción en masa que terminó afectando al sector de Patricio Lynch hacia la ladera del cerro David Fuentes. En este contexto se activaron los equipos de emergencia".

Henry Campos,
alcalde de Talcahuano

Tenemos alrededor de 150 funcionarios municipales, y de empresas externas que nos colaboran, desplegados en terreno. Tenemos seis puntos donde el agua está a un alto nivel".

Álvaro Ortiz,
alcalde de Concepción

llegando al punto del camino peatonal, pero tenemos un espacio de inundación en una esquina donde personal de Aseo y Ornato iba a atacar para tratar de limpiar el ducto de aguas lluvias".

En cuanto la Laguna Tres Pascualas, el encargado comentó que es más complejo, ya que "como municipio revisamos lo que nos corresponde a nosotros dentro del sistema de evacuación de aguas, lo que está operando bien, pero hay un tema con la Dirección General de Aguas que se está gestionando directamente con la empresa Esbio que nos prestará la cooperación con el ingreso de un camión para ingresar presión y así limpiar el ducto para que la laguna pueda decantar y bajar su nivel de manera natural. Tenemos unas familias que se vieron afectadas por el sector de los condominios de edificios, a un costado hay unas casas y dos de ellas se vieron afectadas con el ingreso de agua y fueron atendidas por los equipos de motobomba del municipio".



En Talcahuano tres familias se evacuaron por riesgo de derrumbe.